

Facetten der Entwicklung der Unfallchirurgie im 20. Jahrhundert



Ein Jahrhundert Unfallchirurgie

Die Disziplinen Kriegschirurgie, Orthopädie-Traumatologie, Unfallchirurgie und Unfallmedizin sind eng miteinander verwoben. Ihre Entwicklung in den letzten 100 Jahren steht im Mittelpunkt dieses Bandes. Historische Schlaglichter gelten dem Umgang mit offenen Frakturen, Lorenz Böhlers Strategie für Wirbelsäulenverletzungen, der Durchsetzung der Prinzipien der AO und den Implantat-assoziierten Infektionen. Mit Blick auf Gegenwart und Zukunft berichten die Autoren über Innovationen in der Traumatologie, die Notwendigkeit klinischer Untersuchung im Zeitalter apparativer Diagnostik und interdisziplinärer Zusammenarbeit. Der Band stützt sich auch auf Dokumente aus der Anfangszeit der Unfallmedizin, darunter eine handschriftliche Transkription der ersten Vorlesung im neuen Fach 1917/18, die auch die Entwicklung der Disziplin über ein Vierteljahrhundert nachvollziehbar machen. Der Band erscheint anlässlich des 90. Geburtstags des Pioniers der Kniechirurgie Prof. Werner Müller.

Geschichte Medizin/Medizingeschichte Rechtsgeschichte

Hans-Ulrich Iselin ist Internist und Diabetologe im Ruhestand. 1985 bis 2009 war er Chefarzt Innere Medizin am Gesundheitszentrum Fricktal in Rheinfelden. Er war Mitglied der Diabetes Education Study Group der EASD und von 2009 bis 2016 Präsident des aargauischen Ärzteverbandes. Heute gilt sein besonderes Interesse der ärztlichen Ethik, der Gesundheitsökonomie und der Medizingeschichte.

Ein Jahrhundert Unfallchirurgie

Von der Kriegschirurgie zur modernen Traumatologie, Orthopädie und Unfallmedizin

184 Seiten,
65 Abbildungen (davon 60 in Farbe), Buch, Gebunden
CHF 38.00, EUR (D) 38.00
ISBN 978-3-7965-4793-5
Bereits erschienen (30.01.2023)
Auch als E-Buch erhältlich
Schwabe Verlag Basel



[https://www.schwabe.ch/
9783796547935](https://www.schwabe.ch/9783796547935)